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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
El futuro del IEQ es incierto. Debido a la aprobación de la reforma electoral que crea el Instituto Nacional 
Electoral, aún no se conoce si los órganos estatales desaparecerán, fungirán de manera autónoma o tendrán 
menos atribuciones. Esta situación no le quita el sueño a la presidenta del IEQ, Yolanda Elías Calles. El balón 
está en la Cámara de diputados. Elías sigue trabajando. (El Universal Querétaro 2-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRD 
 
EN RIESGO DE PERDER SOBERANÍA POLÍTICA 
El tema de la reforma constitucional, en materia energética parece agotado y rebasado para algunos políticos 
queretanos. Carlos Sánchez Tapia, presidente del PRD, declaró que es menester informar sobre sus alcances 
y la necesidad de una consulta popular, el cual es un mecanismo en el cual la ciudadanía puede expresar su 
opinión ante temas como este, que impactan en la vida del país. Es por ello que dirigentes a nivel nacional del 
PRD, están firmando el documento denominado “Plan por la Unidad en Defensa de la Soberanía Nacional y 
los Recursos Energéticos”. (Diario de Querétaro 8-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO EN EL SIGLO XX 
A principios de diciembre se presentó un libro publicado a petición del Gobernador José Calzada, con el 
título de Querétaro en el siglo XX, Personajes De la Vida Cotidiana. (El Universal Querétaro 3-D) 
 
MÁS DE UN SIGLO DEL HERALDO DE NAVIDAD 
La edición 113 del Heraldo de Navidad, publicación que nació del 25 de noviembre de 1900, se presentó en 
el Teatro de la República. Durante la ceremonia, el cronista del Estado de Querétaro y director del consejo 
editorial de dicho ejemplar, Andrés Garrido del Toral, comentó que el Gobernador ha dado instrucciones 
“para que se prepare la declaratoria que considere a El Heraldo de Navidad como elemento del Patrimonio 
Cultural tangible del estado de Querétaro y que nunca más deje de publicarse (…)”. Con imagen de la señora 
Sandra Albarrán. (El Universal Querétaro 3-D) 
 
MARATÓN DEL ESTADO SE CONSOLIDA 
El Maratón Querétaro se consolida y como en otros temas, el estado se consolida como líder, afirmó el 
Gobernador José Calzada, luego de correr 42 kilómetros. Reconoció la participación de la ciudadanía que en 
el pasado 2013 salió a las calles en mayor cantidad que en años anteriores. En imagen Abel Magaña. (El 
Universal Querétaro 10-A) 
 
AUMENTAN 30% REGISTROS EN QUERÉTARO  
Derivado del alto crecimiento poblacional que se ha registrado en los últimos años en Querétaro, el Registro 
Civil del Estado ha reportado en este 2013 un incremento de más del 30% en los servicios que brinda, ya que 
cerró el año con más de 43 mil menores registrados en la entidad.   
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Fabiola Larrondo, directora del Registro Civil en el Estado, informó que este incremento se ha venido 
desarrollando en los últimos años derivado de la llegada de personas de otras entidades al estado, quienes se 
establecen en Querétaro y generan familias en la entidad. (a.m. 5-A) 
 
CIERRA SUS PUERTAS 
Una de las mayores atracciones en Querétaro fue la pista de hielo ‘Celebra la Vida’, ubicada dentro del Centro 
Cultural y Educativo Manuel Gómez Morín. Del 14 de diciembre al 5 de Enero los queretanos disfrutaron de 
manera gratuita de una de las atracciones que el DIF Estatal puso al alcance de todos. (Noticias 5-E y Diario 
de Querétaro 3-C) 
 
PLANEA LA CEC REPARAR CARRETERAS ESTATALES 
Derivado de las lluvias durante los últimos días en la entidad, la Comisión Estatal de Caminos ha desplegado 
brigadas de guardia con el fin de realizar actividades de bacheo en las vialidades estatales que han resultado 
con afectaciones, con el objetivo de mantenerlas en buen estado. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
FOTO-NOTA “AMPLIACIÓN” 
El turismo que llega cada día en mayor número a la región serrana se ha manifestado sorprendido y 
complacido por la ampliación que se realiza en la carretera y que lleva ya buen avance. (Noticias 6-A) 
 
NO COMPREN JUGUETES DE DUDOSA PROCEDENCIA 
La Secretaría de Salud pide que durante la celebración de los Reyes Magos no se adquieran juguetes de 
dudosa procedencia o que carezcan de etiquetas informativas, ya que podrían contener pinturas no 
autorizadas con sustancias tóxicas. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
ANUNCIAN NUEVA CARRERA EN LA UTC 
Para este 2014, la Universidad Tecnológica de Corregidora ofertará la carrera de Turismo Alternativo y será 
el año de consolidación de la institución que ejercerá presupuesto de 22 millones de pesos, con 15 
adicionales, para construir un nuevo edificio, aseguró el rector, Arturo Vallejo Casanova. Sobre la creación de 
la nueva carrera de Turismo Alternativo, manifestó que con ello se da respuesta a las necesidades del 
crecimiento de Querétaro y la zona donde está sentada la UTC, ya que el mismo Gobernador del Estado, José 
Calzada Rovirosa, anunció la llegada de 15 hoteles y es ahí donde está la respuesta de la Universidad. (Diario 
de Querétaro 12-A, Noticias 7-A y El Universal Querétaro 8-A) 
 
LA UTC CONSOLIDADA EN SU ÁREA ESTUDIANTIL: ARTURO VALLEJO CASANOVA 
La Universidad Tecnológica de Corregidora nace de la necesidad de contar con una institución pública de 
nivel superior en una zona en donde, por la demanda de alumnos egresados de nivel medio superior, era ya 
apremiante. En dos años, la matrícula de alumnos se ha incrementado en un 72%, dijo el rector de la UTC, 
Arturo Vallejo Casanova. La inauguración y el inicio del ciclo escolar 2011-2012, estuvo a cargo del 
Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera. En imagen, el Gobernador José Calzada Rovirosa 
durante su visita a la UTC. (Noticias 1-Educarte) 
 
AVANZA “BASES DE INGENIERÍA” 
El CECYTEQ realizó su V Reunión del Consejo Consultivo de Ciencias e Ingeniería con el objetivo de 
presentar ante representantes de diversas instituciones de Educación Superior, Centros de Investigación y 
empresas del sector productivo del Estado, quienes son asociados estratégicos del Programa Media Superior 
del CECYTEQ, los alcances y visión a largo plazo del proyecto. (Diario de Querétaro 12-A) 
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HABRÁ HOY INTENSO FRÍO EN CASI TODO EL PAÍS, ALERTA EL SERVICIO METEOROLÓGICO 
El Servicio Meteorológico Nacional informó que el nuevo frente frío número 24 arribará esta mañana al 
norte y noreste del país, se desplazará rápidamente al sureste, para posteriormente alcanzar el centro del 
Golfo de México. Continuará el ambiente frío a muy frío por la mañana y noche en los estados del norte, 
noreste, oriente y centro del territorio nacional, principalmente en zonas montañosas de 21 entidades, entre 
ellas Querétaro. (Diario de Querétaro 1-B, Noticias 9-A y Plaza de Armas 1-México) 
 
EGRESA PRIMERA GENERACIÓN 
Durante el evento, contando con la presencia del Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, entre 
otras autoridades, Arturo Vallejo Casanova, rector de la UTC, señaló que el esfuerzo de estos jóvenes 
estudiantes, hoy se vuelve una realidad al concluir sus estudios, al contar con más y mejores herramientas 
para enfrentar un futuro en el mundo laboral. A este respecto, el Secretario de Educación, Fernando de la Isla 
Herrera, señaló que el Mandatario queretano, José Calzada Rovirosa, está dando un fuerte impulso a la 
educación en la entidad, sobre todo a la media y media superior, ya que al inicio de esta administración 
estatal, acusaba un importante rezago. (Noticias 1-Educarte) 
 
ENDURECEN REVISIÓN A OFICINAS DE SALUD 
El director de Fomento y Regulación Sanitaria de la Secretaría de Salud, Alejandro Tenorio Barrientos, señaló 
que en este 2014 se intensificarán las revisiones a consultorios médicos en el estado, con la finalidad de 
generar en los pacientes de este tipo de clínicas, certeza en materia de salud e higiene. (El Universal 
Querétaro 5-A) 
 
ACERCAN SERVICIOS CON CARAVANAS DE SALUD 
A través de 23 unidades médicas móviles denominadas Caravanas de la Salud, que traen a bordo a un 
médico, una enfermera y un promotor, la Secretaría de Salud a acerca diferentes tipos de atención y servicios 
a queretanos de localidades en 13 municipios del Estado con alto grado de marginación, poca o nula 
accesibilidad a servicios de salud y dispersión geográfica.  La Secretaría invitó a los habitantes de las 
localidades visitadas por las Caravanas a que acudan a solicitar los servicios médicos que se otorgan ya que 
son gratuitos. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CONTRIBUYE MEJOR TRANSPORTE A REDUCIR CONTAMINACIÓN: AZG 
El reto de la mejora del transporte colectivo, contribuirá a reducir la contaminación atmosférica en 
Querétaro, señaló el Procurador estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano, José Alfredo 
Zepeda Garrido. (Noticias 8-A) 
 
RECONOCEN PERSISTE VIOLENCIA COMUNITARIA  
El rechazo de la población, las burlas por tener algún tipo de discapacidad física, humillaciones por parte de 
las personas del poblado, discriminación por el color de piel, o rechazo por padecer alguna enfermedad, son 
algunos tipos de violencia comunitaria que el Instituto Queretano de la Mujer ha detectado. (Diario de 
Querétaro 8-A) 
 
ALAS ROJAS ACUDE A 300 EMERGENCIAS 
Un total de 300 emergencias, entre las que destacan 70 accidentes que ameritaron 40 traslados de heridos y 
en los cuales fallecieron 20 personas, atendió durante la temporada decembrina el servicio de Alas Rojas, 
informó su titular Ricardo Ferrer. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
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AUMENTAN INCENDIOS LOS CONTAMINANTES 
El incendio suscitado el viernes en la colonia Reforma Agraria, consumió unicel, generando contaminantes y 
provocando el desplome de los techos del par de bodegas siniestradas, aunque gracias a la actuación de 
diversas corporaciones de seguridad y Protección Civil los riesgos de intoxicación se evitaron aunque si se 
emitieron contaminantes a la atmósfera.  El director general de la UEPC, Gerardo Quirarte, explicó los 
pormenores del incendio catalogado como “fuerte”. (a.m. 5-A) 
 
ACCIONES DE LA POES EN EL 2013 
Durante el año 2013, la Policía Estatal Delegación San Juan del Río, al frente de Rogelio Trejo Ramírez, tuvo 
una serie de actividades de su competencia, logrando con ellos resultados en prevención del delito, así como 
el aseguramiento de individuos relacionados con hechos ilícitos, armas de fuego, vehículos robados, etc. Se 
presenta un balance de resultados obtenidos durante el año. (Diario de Querétaro 3-G) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CUMPLIMOS: BRAULIO 
La agenda común planteada por la legislatura actual se cumplió, y hubo un avance que implicó la aprobación 
de 142 leyes, y que considerando los puntos de acuerdo se alcanzaron 800 iniciativas ya aprobadas por el 
Pleno del Congreso, explico el diputado Braulio Guerra Urbiola.  Los temas de esta agenda, dijo, rebasan los 
intereses partidistas y más bien se encuentran en el interés de los ciudadanos. (Diario de Querétaro 1-A)  
 
VAN POR ESPACIOS LIBRES DE TABACO 
Los representantes de los seis partidos políticos, con presencia en la Cámara de Diputados, firmaron la 
iniciativa de la Ley para Espacios Libres de Humo de Tabaco, autoría de de Enrique Correa Sada, presidente 
de la Comisión de Salud y Población, con ello se busca generar espacios más saludables para la población en 
general y no afectará al sector restaurantero ya que aseguró, al tener espacios libres de humo de tabaco, las 
personas preferirán permanecer más tiempo, lo que garantiza mayor consumo. (El Universal Querétaro 
10-A) 
 
CEIG SUPERA META DE CAPACITACIONES 
La Comisión Estatal de Información Gubernamental superó la meta de resultados en cuanto a capacitaciones 
se refiere, al impartir en 2013 más de 57 mil capacitaciones, tanto a población en general como a servidores 
públicos.  Javier Rascado Pérez, presidente de la CEIG, se congratuló de los resultados y se comprometió a 
trabajar intensamente para que en 2014, este derecho se conocido y ejercido por más personas en 
Querétaro. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
PIDEN ONGS ANALIZAR LAS UNIONES DEL MISMO SEXO 
Alejandra Martínez, líder de la Asociación Queretana de Educación para las Sexualidades, pidió a los 
diputados locales analizar el tema de las uniones legales entre personas del mismo sexo, al aclarar que “a los 
diputados les da comezón habar de esto”.  Para la activista, todas las personas deben tener el derecho a 
decidir con quién casarse o compartir su vida, por lo que dijo, este es uno de los pendientes que no han 
podido aclararse. (Plaza de Armas 11) 
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MÁS RECURSOS PARA MUNICIPIOS: DELVIM 
La diputada federal por el I Distrito Electoral, Delvim Bárcenas Nieves, aseguró que este 2014 será positivo 
para los municipios queretanos del Semidesierto y la Sierra Gorda, ya que a través de lo aprobado en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación, podrán desarrollar infraestructura carretera, deportiva y cultural 
para beneficio de sus habitantes. Entre las demarcaciones están Pedro Escobedo, Tequisquiapan, Cadereyta, 
Pinal de Amoles, San Joaquín, Landa de Matamoros y Tolimán. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
LAS REFORMAS CIMIENTOS PARA COMPETITIVIDAD  
Con las reformas energética, político-electoral y laboral, e pusieron los cimientos para generar una 
verdadera competitividad con los mercados internacionales y ser una nación democrática, señaló el 
vicecoordinador de Acción Nacional en la Cámara de Senadores, Fernando Herrera Ávila. Dijo que para el 
Senado de la República 2013 fue un año de grande avances, de importantes reformas estructurales que le 
darán al país certeza de crecimiento económico, así como garantía de que los procesos electorales serán 
transparentes y representarán la voluntad ciudadana. (Noticias 5-A)  
 

MUNICIPIOS 
 
REALIZAN OPERATIVO EN CASA DE EMPEÑO 
Debido a que autoridades de seguridad de diversos municipios han iniciado programas de vigilancia en 
zonas colindantes a centros comerciales, jugueterías y casas de empeños por la próxima llegada de los Reyes 
Magos, elementos policiales de Corregidora informaron que no se han registrado inconvenientes. (a.m. 5-A) 
 
PROTEGERÁN A REYES MAGOS 
Ultiman detalles autoridades de los tres órdenes de Gobierno para asegurar que las compras de los Reyes 
Magos no se vean afectadas por la delincuencia, esto en todo Querétaro. Serán mil 500 elementos los que 
participarán en el operativo que inició el pasado 13 de diciembre, denominado “Navidad Segura”, y que se 
intensificará en el transcurso de hoy. (Plaza de Armas 1) 
 
SJR: 520 INDÍGENAS ACUDEN A ALBERGUE 
El secretario de Gobierno, Vicente Pérez, informó que el albergue invernal en San Juan del Río atiende a 520 
personas en condiciones vulnerables por las bajas temperaturas, de las cuales 90% proviene de municipios 
aledaños. (El Universal Querétaro 1-A) 
 
EN CORREGIDORA, HAY 2 MIL 200 PERSONAS EN RIESGO 
Así lo señaló el director de Protección Civil de este municipio, Carlos Rodríguez, quien refirió que se 
encuentran en una situación vulnerable por la zona en que viven. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CAE LA PRIMERA HELADA EN LA SIERRA 
Debido a que las bajas temperaturas se han intensificado en el municipio de Pinal de Amoles, la Unidad de 
Protección Civil municipal a cargo del Técnico en Emergencias Médicas Oscar Mejía Pérez, ha realizado un 
monitoreo continuo por 45 comunidades que presentan mayor vulnerabilidad. Informó que la madrugada 
del 3 de enero se registró la primera helada de la temporada invernal en la comunidad de San Gaspar, la cual 
se encuentra a una altura de más de 2 mil 900 metros. (Diario de Querétaro 1-A y El Universal Querétaro 
1-A y 2-A) 
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SE INTENSIFICA EL FRÍO EN LA REGIÓN SERRANA 
Los habitantes de las zonas altas de San Joaquín y en Pinal viven con temperatura promedio de 2ºC, al 
tiempo de registrar fuertes heladas. El titular de Protección Civil de San Joaquín, Alberto Ledesma, refirió 
que en 4 comunidades se registran temperaturas mínimas. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
ESTACIONAMIENTOS AÚN SIN TARIFAS DEFINITIVAS 
El director de inspección municipal, Fernando Goyeneche Villalobos, aseveró que se autorizó el Reglamento 
para Estacionamientos y se otorgaran 3 tipos de licencia para la regularización de los establecimientos que 
tengan estos servicios. Sin embargo, reiteró que hasta que no se establezcan las tarifas definitivas que se 
aplicará en cada uno de los estacionamientos que se encuentren en la capital, “estamos en espera de que se 
decreten las tarifas que se van a autorizar”. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
VIGILARÁN INSPECTORES TIANGUIS DE TEMPORADA 
Los tres tianguis navideños y de temporada de Día de Reyes que se autorizaron en la capital queretana 
estarán siendo cuidados hoy por la Dirección de Inspección, informó su titular, Fernando Goyeneche 
Villalobos, quien advirtió que de último momento no se otorgarán permisos extras para instalarse en la vía 
pública De acuerdo con el director de Protección Civil Municipal, Amadeo Lugo, la totalidad de tianguis a los 
que se entregaron permisos fueron revisados de manera previa para verificar que cumplieran con las 
medidas de seguridad. (Plaza de Armas 4) 
 
10 MIL PAPELERAS PARA RECOGER LA BASURA PEATONAL: GUSTAVO ZEPEDA 
El municipio de Querétaro paga 1.3 millones de pesos mensuales por mantenimiento de las papeleras, 
informó el secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda. Indicó que las papeleras son 
producto de una concesión de aproximadamente 13 años, que termina en 2015 y se tienen colocadas 10 mil, 
lo que representa 250 mil toneladas de basura peatonal al mes en 4 rutas de recolección. (Noticias 4-A) 
 
DEJAN FIESTAS 6 MIL 200 TONELADAS DE BASURA 
Un total de 6 mil 200 toneladas de basura dejaron las celebraciones en la capital queretana durante las 
celebraciones de Fin de Año, dio a conocer el secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda 
Ruiz, esto al indicar la cantidad de residuos que recolectaron en el periodo del 24 de diciembre al 1 de enero. 
(Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
GRAN AHORRO CON VIVERO MUNICIPAL 
Gustavo Zepeda, secretario de Servicios Públicos Municipales, indicó que es vasta la variedad del vivero, con 
plantas, flores y árboles para el uso cotidiano del municipio de Querétaro, con una producción anual de más 
de 50 mil plantas, lo que representa un ahorro del 80% del valor de la planta en el mercado. (Noticias 1-A y 
3-A) 
 
INICIARON YA LOS TRABAJOS DEL RÍO EN SU TRAMO DE HÉRCULES 
Los trabajos de dignificación del Río Querétaro en el tramo que atraviesa la colonia Hércules, iniciaron a 
finales de diciembre pasado, informó Sergio Soto Solís, delegado de Villa Cayetano.  Dijo que los trabajos se 
realizarán en tres etapas, y la primera contempla la rehabilitación y ademado del caso de la presa que se 
encuentra en el Seminario Conciliar, antes de llegar a Calesa, hasta Bernardo Quintana. (Noticias 5-A) 
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ANUNCIAN FESTEJO POR DÍA DE REYES 
Chabelo asistirá al Parque Bicentenario Querétaro para celebrar el día de Reyes. El director del Parque, Hugo 
Burgos, anunció que este evento será gratuito. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
DELEGACIONES SANTA ROSA Y EPIGMENIO G. LAS QUE MÁS CRECEN 
Lo anterior respecto a las solicitudes de ampliación en construcciones que recibió el ayuntamiento de 
Querétaro en el 2013. La presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano del municipio, Abigail Arredondo 
Ramos, informó que en la delegación de Santa Rosa Jáuregui se autorizaron 15 peticiones de ampliación, y en 
Epigmenio González 16, de las cuales fueron aprobadas 9. Por otra parte, la regidora dio a conocer que para 
este año se espera regularizar alrededor de 100 colonias, con el objetivo de superar la cifra de 2 mil 
escrituras entregadas en el 2013. (Noticias 5-A) 
 
DEMANDAN A SJR 5 PROVEEDORES 
El municipio de San Juan del Río mantiene pendientes cinco demandas iniciadas por proveedores en las dos 
últimas administraciones municipales ante la falta de pago por presuntos bienes y servicios brindados. El 
regidor síndico, Rafael Camacho Camacho, confirmó que siguen en proceso dichas demandas, donde cada 
proveedor solicita pagos por un promedio de 5 millones de pesos, aunque aseguró que son improcedentes 
pues lo establecido en las facturas no coincide con el servicio. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
BARRIO DE LA CRUZ, ZONA DE RIESGO 
La comunidad del Barrio de La Cruz en San Juan del Río ha sido declarada zona de riesgo por el Centro 
Nacional de Prevención de Desastres, ante la posibilidad de derrumbes de rocas. A partir de esta 
declaratoria, el gobierno de San Juan del Río gestiona 3.8 millones de pesos ante el Fonden para proteger el 
lugar. El director de Protección Civil, Luis Enrique López, dijo que luego de la declaratoria de zona de riesgo, 
dijo que el municipio está en posibilidad de obtener el recurso solicitado para llevar a cabo acciones de 
anclaje de las rocas que penden sobre una zona de viviendas. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
NIEGA ANTONIO ZAPATA BUSCAR EX SECRETARIO  
El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, aseguró que no ha tenido acercamiento ni 
tampoco está buscando, quien fuera su secretario de Gobierno en la pasada administración, Felipe Urbiola, 
para contratarlo. Manifestó que desconoce si su actual secretario de Gobierno Miguel Ángel Pérez Herrera, 
buscará o no la candidatura a la Presidencia Municipal y dijo que será un tema que él deberá definir en su 
momento. (Plaza de Armas 10) 
 
URGEN A REGULAR USOS DE SUELO 
Pues aunque existe una norma internacional en la que se dicta que cada ciudadano debe contar con seis 
metros cuadrados para áreas de recreación, educación y cultura en el municipio de Corregidora, indicó el 
regidor Miguel Ramírez Suárez. Dijo que las autorizaciones se otorgan, pero no se ajustan a los espacios para 
tener una calidad de vida como la que se predica que existe en este municipio. Por lo que es necesario 
regular el cómo se están otorgando los cambios de uso de suelo. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
RECIBE AMEALCO 35 MDP PARA OBRAS 
El municipio de Amealco inicio el año con un recurso de 35 millones de pesos que serán destinados a 
infraestructura de caminos, informó el presidente municipal, Gilberto García Valdez.  Señaló que la última 
semana de 2013 el senador Francisco Domínguez notificó a la administración municipal, la autorización de 
un recurso por 13 millones de pesos más para ejecutar obra pública. (a.m. 7-A) 
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FRENA VIOLENCIA LA LLEGADA DE MIGRANTES A NUESTRO ESTADO 
Durante la temporada navideña y de fin de año, el municipio de San Joaquín recibió solamente a 25 
migrantes que llegaron a visitar a sus familias.  Al respecto, el alcalde de la demarcación, Ezequiel Casas 
Vega, aseguró que las condiciones de inseguridad que se viven en el país han provocado que los migrantes 
no visiten a sus familiares, además que la mayoría de ellos está en Estados Unidos de manera ilegal y esto 
complica aún más el regreso. (Plaza de Armas 3)  
 
AUMENTA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR CON E REGRESO DE MIGRANTES QUERETANOS 
Karina Robles Arellano, presidenta del DIF en el municipio de Cadereyta, informó que el arribo de migrantes 
a la demarcación en esta temporada navideña generó un incremento en hechos violentos contra las mujeres 
hasta en un 10 por ciento, esto derivado de discusiones familiares y pleitos entre parejas. (a.m. 5-A) 
 
“NOTI-CITAS” 
Con el título “Confirma Zapata detención del regidor”. “No hay delito”, É.G.LE versa: “No es delito andar 
armado. Lo borraron de la lista por ser sólo un caso aislado de un regidor… y panista”. (Noticias 11-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
VISLUMBRA VERAZA REPUNTE DEL 80% EN VENTAS 
El presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos de Querétaro, Ricardo Veraza, reveló que para los 
próximos meses habrá una baja en ocupación de hasta un 60% en los negocios que dependen del turismo, 
sin embargo, las ventas repuntarán hasta en un 80% en establecimientos locales y con tradición en el 
municipio de Querétaro. (Plaza de Armas 5) 
 
PIDEN HOMOLOGAR HORARIOS DE ANTROS 
Ricardo Veraza, presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento, llama a las 
autoridades a homologar los horarios de cierre en antros, bares y tiendas de conveniencia, pues dijo que las 
últimas tienen horario de cierre hasta la 6:00 horas, mientras que el resto de los establecimientos deben 
cerrar a las 3:00 horas, situación que los pone en desventaja. (Plaza de Armas 11) 
 
HA CAÍDO EN MANOS DE LA USURA 2% DEL PEQUEÑO COMERCIO: RAR 
Rocío Alvarado Ramírez, presidenta de la Federación de Comerciantes y Prestadores de Servicios, afirmó que 
aún cuando todavía está pendiente la venta de Reyes, que en giros como juguetes, ropa y electrónicos se 
espera registre un repunte, lo cierto es que la mayoría de los comerciantes quedaron endeudados con los 
créditos que obtuvieron para hacer frente a las necesidades del periodo navideño, y algunos quedaron 
atrapados con los agiotistas.  Del universo de comerciantes comentó que un 50% ha pedido créditos a 
SOFEQ, la Banca Social, a fin de poder abastecerse, pero un 2% lamentablemente ha caído en las garras de la 
usura. (Noticias 7-A)  
 
AUMENTO DEL 50% EN PRODUCTOS BÁSICOS 
El presidente de la Federación de Uniones de Comerciantes en pequeño, J. Merced Aguilar Trejo, informó que 
el 2014 llegó con una escalada de precios en los productos de primera necesidad, y los comerciantes de los 
mercados municipales de San Juan del Río, soportan el incremento de más del 50% en varios de sus 
productos. (Diario de Querétaro 10-A) 
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BAJA CONCURRENCIA EN EL ‘MERCADITO’ 
Productores estimaron la reducción de 30% en ventas con respecto a los 3 años anteriores del Mercadito 
queretano, el cual el primer sábado del año contó con la participación de 75 productores que ofertaron 
quesos, variedad de licores y dulces. Refieren que esperan que repunte y que se haga un poco más de 
publicidad para que asista más gente. (a.m. 5-A) 
 
RETIRAN A COMERCIANTES QUE SE INSTALARON FRENTE AL ESCOBEDO 
Ayer se suscitó un conflicto entre locatarios del mercado Escobedo y comerciantes que se instalaron 
provisionalmente frente al mismo ya que había quienes no contaban con la autorización oficial de la mesa 
directiva. Afortunadamente de momento autoridades municipales restablecieron el orden. La señora Bertha 
Guerrero González, secretaria general de la directiva del mercado, responsabiliza a otro locatario como 
persona que había invitado a personas ajenas al mercado para que se instalaran en el tianguis. (Noticias 6-
A) 
 
LLAMA POZO A CONSTRUIR UN MEJOR QUERÉTARO 
Al encabezar el festejo de Reyes Magos en la comunidad La Gotera, delegación Santa Rosa Jáuregui, el 
delegado de SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, pidió a la ciudadanía que “este 2014 nos permita ser sus 
aliados para construir juntos un mejor Querétaro para nuestros niños”. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
TRAE SEDESOL 1,400 MDP 
El delegado de la SEDESOL de la entidad, Manuel Pozo Cabrera, indicó que para este año se espera ejercer un 
aproximado de mil 400 millones de pesos a través de los 18 municipios. Explicó que durante 2013 el 
presupuesto ejercido fue de aproximadamente mil 200 millones de pesos; 200 millones más de lo que se 
había estimado al inicio del año. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
SEDESOL, POR AMPLIAR CUARTOS EN VIVIENDAS 
La delegación de la SEDESOL Querétaro trabajará este año en el programa de construcción de cuartos 
adicionales en viviendas, a fin de evitar hacinamientos, que a largo plazo puede generar conductas de 
incesto, informó el titular de la dependencia, Manuel Pozo. Durante diciembre, el delegado de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Aurelio Sigala Páez, destacó el hacinamiento en el que 
viven algunas comunidades. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
FOTO NOTA “CELEBRA LA DIÓCESIS 150 AÑOS” 
Con la muestra fotográfica “Nuestra Iglesia: 150 años de Evangelización”, la Diócesis de Querétaro celebra el 
150 Aniversario de su erección canónica. La exposición permanecerá en la Alameda Hidalgo hasta el 
próximo 9 de febrero de 2014. (Plaza de Armas 12) 
 
VANDALIZAN EXPOSICIÓN 
La Iglesia Católica condena los actos vandálicos que llevaron a grafittear algunas fotografías de la exposición 
de los 150 años de la Diócesis de Querétaro montada en el enrejado de la Alameda Hidalgo y exigieron a las 
autoridades investigar los lamentables hechos. Jaime Rojo Rojo, presidente de la directiva diocesana de los 
peregrinos al Tepeyac, manifestó su indignación por dicha agresión. (Noticias 1-A y 2-A) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
“LA POBREZA AVANZA” 
Por Jerónimo Gurrola Grave  
Comenta que a pesar de saber que quienes gobiernan cualquier país, estado o municipio, mienten 99% de las 
veces que rinden sus respectivos informes, no deja de ser impactante conocer los resultados de medición de 
la pobreza presentados hace unos días por el Banco Mundial, en el documento llamado Estrategia de 
Asistencia a México para los años 2014 a 2019. Tras mencionar una serie de cifras que se vierten en el 
estudio, destaca que en los días previos al pasado primero de enero de este 2014, el Consejo de 
Representantes de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, fijó el incremento salarial en un 3.9%, que 
representa apenas 2.52 pesos, con lo que los nuevos salarios mínimos serán de 67.29 pesos para el área A, y 
de 63.77 para el área B, en la que queda comprendida el estado de Querétaro. i bien es cierto que en el 
estado de Querétaro el nivel de pobreza se ha reducido ligeramente en los últimos años, lo cierto es que no 
vivimos mucho mejor, pues, mientras el salario apenas aumenta, los precios de los combustibles 
incrementan aceleradamente. “Los mexicanos esperamos sentir pronto en el bolsillo la transformación del 
país resultado de las reformas, pero, como dice el mismo pueblo, ¡a Dios rogando y con el mazo dando!”. (El 
Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” 
Por Juan Antonio del Agua  
Comenta que la ampliación a 4 carriles de la carretera Atlacolmulco-Palmillas, realizada para conectar el eje 
carretera troncal Toluca-Nuevo Ladero, y entregada este viernes por el Presidente Enrique Peña, beneficia 
no solamente a los municipios mexiquenses, sino a Querétaro, y por supuesto, a la red de carreteras que se 
encuentran en este punto esencial del país. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” 
Por Coco Ontiveros  
Comenta que hoy, de las 11 a las 13 horas, en las instalaciones del Bicentenario se realizará el evento 
“Festejando con Chabelo”, donde asistirá el presidente municipal Roberto Loyola Vera y su esposa Lucy 
Huber, para acompañar a los pequeñines de las comunidades cercanas. (Noticias 6-E) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
En los pasillos de la Secretaría de Turismo hay buenas noticias, pues en un balance anual se destaca que el 
2013 fue excelente para el sector. Por ello, el Secretario Mauricio Salmón, no dudó en “aventar” números.  De 
acuerdo con el Funcionario, Querétaro cerró con 16% de crecimiento en la materia, ya que la derrama 
económica superó los 6 mil millones de pesos. Hay una piedra en el zapato, y se llama San Juan del Río, pues 
ahí falta mucho por hacer. El Secretario de Gobierno, Mauricio Ortiz, decidió poner un alto a los ambulantes 
que invaden las calles del Centro Histórico de Querétaro, pero también concedió permisos para varios 
comerciantes. Recientemente las autoridades otorgaron autorizaciones a vendedores para que comercialicen 
diferentes artículos este fin de semana, por el Día de Reyes. Pero les advirtió que el 6 de enero se retirarán 
“sin excusas”. Ortiz piensa fortalecer la Dirección de Inspección con más personal. No claudicará en la batalla 
contra el comercio ambulante. El alcalde de Corregidora Antonio Zapata inició el año poniendo en marcha la 
remodelación de áreas verdes. La obra más importante es la remodelación de la Alameda Hidalgo, a la que 
planea convertir en un espacio cultural para la cabecera municipal. En Tejeda realizan proyectos de 
modernización del Parque Público. El problema es que los vecinos no quieren esas obras.  
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Los ciudadanos solicitan audiencia para exponer sus quejas, por lo que serán recibidos el próximo lunes. El 
incendio registrado en una fábrica de plásticos de la ciudad de Querétaro puso en alerta a la delegación de la 
Secretaría del Trabajo, que representa Gerardo Vázquez Mellado. El Funcionario adelantó que la 
Subdirección de Inspección realiza las indagaciones del accidente para que se brinde el apoyo necesario a los 
trabajadores afectados.  Todo indica que un corto circuito ocasionó el siniestro, que derivó en la evacuación 
de 200 personas, entre empleados, vecinos y quienes caminaban por la zona. “Esperemos que el delegado, 
dentro del ámbito de su competencia, esté en disposición de atender los reportes de percances laborales, 
pues la seguridad de los trabajadores estuvo en riesgo”.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
“DE FRENTE Y DE PERFIL” 
Por Alejandro Guillén  
Presenta una entrevista a Daniel Varela dueño de cantina “Bar Varela”. Relata que no le dejaban abrir un 
negocio del giro por considerarlo mal ejemplo para los niños. La licencia, recuerda, la recibió un Jueves 
Santo, un día antes le llamó Alejandro Espinosa, que era el Secretario de Gobierno, porque antes las licencias 
las daba Gobierno del Estado. Él no fue a entregarle la licencia, “me la entregó un licenciado que tuvo que ir a 
trabajar ese día y que se lo agradezco, creo que era, y es, el licenciado Giordano, y hace ya mucho tiempo que 
no lo veo porque ahora tiene un puesto muy alto en el Gobierno, creo que es Secretario. Si mal no recuerdo 
me la entregó Germán Giordano”. (Plaza de Armas 9) 
 
EDITORIAL  “PREVENCIÓN” 
Las bajas temperaturas y los frentes fríos que se están padeciendo hoy en día son motivo importante para la 
prevención por una parte y la solidaridad por otra. En lo primero se han realizado campañas y acciones 
consecuentes entre las que destacan los programas estatales y municipales del DIF, así como empeños de 
organizaciones sociales que realizan una labor constante de prevención.  Respecto a la solidaridad social ésta 
también se ha manifestado con claridad. Por lo pronto, la prevención ha funcionado y aunque la incidencia 
de enfermedades respiratorias se acentúa, como es natural, ha habido control y prevención adecuados que 
seguramente continuarán por el tiempo que sea necesario. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL “DENUNCIA” 
Querétaro se ha mantenido con buenos estándares de seguridad gracias a la conjunción de diversos 
elementos que tienen qué ver con las políticas públicas, con la herencia de civilidad y con la participación 
ciudadana que cada día gana más en cuanto a la llamada cultura de la denuncia. El coordinador del Consejo 
de Conservación Ciudadana para la Seguridad, José Ramón Carnicero González hace alusión al tema al 
señalar que muchos casos de éxito de hoy en día se deben a la denuncia ciudadana. Todo bien se inculca de 
manera particular desde la infancia y con el ejemplo; y en lo social, con leyes y prevención, como 
afortunadamente se refuerza día a día en nuestra entidad. (Noticias 11-A) 
 
CARTA A LOS REYES MAGOS 
Por Ma. Luisa Romero Hernández  
Señala algunas conversaciones y deseos de adultos a lo largo de este año pasado, y que le han inquietado 
muchísimo. Unos cuantos semáforos en las esquinas, porque casi nadie quiere respetar el uno a uno. Es 
común despertar  con expresiones noticiosas como desaceleración, decrecimiento, recesión o no recesión, 
terrorismo fiscal, el gasolinazo más grande que haya existido. “Me abstengo de pedir muchas cosas más que 
son prioridades para una vida sana y tranquila”. (Noticias 6-A) 
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